
令和 2 年度 1 月定例教育委員会議事録 

 

【日時】 

 令和 3 年 1 月 21 日（木） 

 開会 午後 1 時 25 分 

 閉会 午後 4 時 30 分 

 

【会場】 

 辰野町民会館 104 学習室 

 

【出席者】 

 9 名 

（辰野町教育委員会） 

 教育長       宮澤 和徳 

 教育長代理     根橋 久人 

教育委員      垣内 由佳 

 教育委員      関  政彦 

 教育委員      萩原 多恵子 

 

 

（事務局関係） 

 生涯学習課長    西原  功 

 こども課長補佐 

兼学校教育係長   桑原 さゆり 

こども支援係長   入原 百合 

 学校教育係     向山 倖生 

 

  

【傍聴者】 

 0 名 

 

 

 

 

 

 



 

【次第】 

1 議事 

(1) 【非公開】就学の判断について 

(2) 【非公開】準要保護の認定について 

(3)  辰野町保存樹木の解除について 

 

 

2 協議 

(1) 【非公開】学校・保育園の様子及び運営上の諸課題 

(2) 令和 3 年度小・中学校の教育課程 

(3) 【非公開】25 日の総合教育会議の対応 

(4) 令和 3 年度教育委員会予算関係 

(5) 町内保育園のあり方 

 

 

3 報告事項 

(1) 【非公開】年度末人事異動による転出予定教職員 

(2) 市町村教育委員会連絡協議会報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



○開会 

１ 開会の言葉 

   

２ 会期の決定 

  ・会期については 1 日とする。 

全員異議なし。 

 

３ 議事録の承認 

  ・承認。 

 

４ 宮澤教育長挨拶 

   令和 3 年がスタートして、ちょうど 20 日が過ぎました。教育委員の皆さん全員

が一堂に会するのは、今日が初めてでございます。おめでとうございます、と言う

のも、もう 20 日が経ってしまっておりますので変ですけれど、おめでとうござい

ます、今年も課題が多い町教育委員会ですが、よろしくお願いします。 

   大寒が過ぎて、1 年で最も寒い時季を迎えておりますけれど、町内の保育園、そ

れから小・中学校では、寒さに負けず、毎日元気な歓声が響いております。 

   一方では、新型コロナウイルスが拡大していて、長野県も多くの感染者が毎日出

てきております。感染警戒レベルも大きく上がっている地域もございます。辰野町

内でも、ご存知のとおり感染者数がすでに 10 名を越えています。大変厳しい状況

になっておりますけれど、少なくとも、ここまで町民は比較的冷静に捉えてくれて

いるなと、そんな感じがしております。保育園や学校では、引き続き感染予防対策

を厳格に行いながら、園児や児童らの歓声、あるいは笑顔が消えることのないよう

に、教育委員会としましても取り組んでまいりたいと考えております。 

   このような中、昨夜ですけれど、2 月に予定しております、20 年続いてきまし

たオペレッタフェスティバルを、中止という決定にさせていただきました。20 年

を迎えて 21 回目になるのですが、残念です。ただ、ここまで練習してきた小学生

もおります。それから、短大生、２つの短大につきましても、今まで練習をしてき

ている、それから町に関わっている、また、短大生は卒業を迎えていますので、そ

の思い出にということで、できれば DVD だけは作ろうと。ただここでオペレッタ

はできませんので、各学校で撮った映像を収録して、1 枚の DVD という形に残し

て、それを子どもたちや大学の学生に配布しようと、そんなことを確認させていた

だきました。 

   また、コロナ禍での令和 3 年度の教育委員会関係予算の編成は、町長査定を行っ

ているところでございますけれど、大詰めまで来ております。来年度は町税の大幅

な減収も予想されている中での編制であり、ゼロシーリング、あるいは、ものによ



っては 5％のマイナスというような指示が出ている中で、教育委員会が抱えている

事情、課題を十分に伝えて、理解をいただきながら進めております。 

   さて、町長の約束の 1 月 25 日が、いよいよ目前に迫ってまいりました。まだ町

長の結論というものを耳にしていませんが、今日の段階でほぼ結論を固めたという

意向です。口頭ではなく、文書で表明すると言っております。 

   小学校の統廃合の問題は、子どもにとっても地域にとっても、大変重要な課題で

すけれど、やはり、子どもたちの学びに対してどうなのか、という視点で教育委員

会として考えていきたいと思っております。 

   今日の教育委員会では、大変議事が多くなっておりますけれど、よろしくお願い

致します。 

 

 ５ 議事 

(1) 【非公開】就学の判断について 

 ・入原こども支援係長より説明。 

    7 名承認。 

 

(2) 【非公開】準要保護の認定について 

 ・桑原こども課長補佐より説明。 

  3 名認定。 

 

(3) 辰野町保存樹木の解除について 

 ・西原生涯学習課長より説明。 

  今村のカヤについて、辰野町保存樹木等の指定を解除する。 

   

６ 協議 

(1) 【非公開】学校・保育園の様子及び運営上の諸課題 

  ・宮澤教育長より説明。 

 

(2) 令和 3 年度小・中学校の教育課程 

 ・宮澤教育長より説明。 

  令和 3 年度の児童・生徒数と学級編制について確認。 

 

(3) 【非公開】25 日の総合教育会議の対応 

 ・宮澤教育長より説明。 

  協議事項は「町立川島小学校の今後について」。 

  概ね 1 時間の協議予定であることを確認。 



 

(4) 令和 3 年度教育委員会予算関係 

 ・西原生涯学習課長より説明。 

  こども課関係は、ICT 教育の環境整備、学校の老朽化した施設の整備、英語あ 

そび、防犯カメラの設置を中心に要望している。 

生涯学習課関係は、町民会館の Wi-Fi 環境の整備、荒神山公園全体の整備、小 

野のシダレグリ自生地の再生事業を中心に考えている。 

 

(5) 町内保育園のあり方 

 ・西原生涯学習課長より説明。 

  辰野町保育園個別施設計画の策定にかかる町民アンケート調査の結果を説明。 

  調査結果も踏まえて、今後検討していく。 

   

７ 報告事項 

 (1) 【非公開】年度末人事異動による転出予定教職員 

・宮澤教育長より報告。 

 

(2) 市町村教育委員会連絡協議会報告 

 ・宮澤教育長より協議内容を報告。 

  非違行為根絶について、USB メモリ、パソコン、タブレット等の保管・管理 

の再徹底について、令和 3 年度人事について等を協議したと報告。 

    

８ 閉会 


